

Stoppée au décollage par la crise sanitaire, la Maison des sciences inaugurée le 15 février dernier à Lupino, en présence du professeur Axel Kahn, médecin généticien et essayiste, a rouvert ses portes hier. Cette toute nouvelle structure n'aura fonctionné qu'un mois, mais tout est de nouveau prêt aujourd'hui pour accueillir le public dans une formule adaptée aux circonstances, et donc provisoirement réduite en raison des contraintes de distanciation. Pour l'heure, en effet, cet outil pourra se découvrir dans le cadre de visites guidées (avec masque obligatoire) en compagnie d'une médiatrice par groupes de quatre personnes maximum en matinée et dans l'après-midi selon les jours. L'occasion de découvrir l'exposition consacrée aux nouvelles technologies au service de l'homme et de la nature qui se décline en différents pôles, l'énergie, le changement climatique, l'intelligence artificielle et la Corse.

Documentaires et débats

Durant l'été, d'autres activités pourraient être proposées sous réserve de l'évolution de la situation sanitaire, notamment des projections de documentaires avec débat. Mais il faudra attendre la rentrée de septembre pour que la Maison des sciences trouve son rythme de croisière.

« Cet outil fonctionne en interaction avec le public, avec des expériences, des animations tactiles,

c'est toute la difficulté. Nous devons donc réfléchir à une nouvelle approche, explique le directeur, Bertrand Thibault. Pendant la période de confinement, nous ne sommes pas restés inactifs, nous avons beaucoup travaillé sur le fond. Si la situation s'améliore, il sera peut-être possible d'ouvrir des ateliers. L'été sera décisif, à ce stade nous pourrions nous projeter plus avant. Aujourd'hui c'est encore un peu prématuré mais il y aura des nouveautés à la rentrée. »

« Vocation régionale »

Dans l'hypothèse où les mesures sanitaires devaient être prolongées, faudra-t-il reconsidérer le mode de fonctionnement de la structure ?

« La question se pose dans toutes les Maisons des sciences. Nous réfléchissons sur le qualitatif, souligne-t-il. Avec des groupes limités, il est certain que l'on peut aller plus loin dans l'approche scientifique, la transmission. De plus, nous avons une vocation régionale, nous sommes censés permettre à tous, en particulier aux personnes qui ne peuvent se rendre sur le site, de découvrir notre programme d'activités. »

« Renouer un lien »

« Mais on ne peut pas non plus tendre vers le tout numérique, poursuit-il, les enfants en particulier, passent suffisamment de temps sur les ordinateurs et les jeux vidéo. Des projets sont bien avancés, nous allons proposer des



DOC CORSE MATIN

Un outil à vocation régionale.

choses intéressantes. » La structure dispose d'un auditorium de 54 places, des scientifiques et techniciens de tous horizons seront conviés pour lancer un cycle de conférences, des spectacles de vulgarisation scientifique sont aussi prévus. « On essaiera aussi de mettre en valeur ce qui se fait sur notre territoire. La raison d'être de cette maison est de rendre accessible la science au plus grand nombre via des ressources scientifiques innovantes, pédagogiques et ludiques. Pour l'instant nous voulons renouer avec le public, l'avenir nous dira ce qui est possible. »

HÉLÈNE ROMANI

Les visites guidées ont lieu : les mardis, jeudis, vendredis, de 14 h à 15 h 30, et de 16 h à 17 h 30. Les mercredis et samedis, de 10 h à 11 h 30, de 14 h 15 à 15 h 30 et de 16 h à 17 h 30.

Plus d'infos : casadesciences@bastia.corsea



La maison des sciences a ouvert ses portes hier matin.

CHRISTIAN BUFFA